



**Pese a las expectativas positivas debido a su fuerza nacional, Morena podría perder algunas de las posiciones ganadas desde 2018, cuyos triunfos desde entonces se han relacionado con el llamado 'efecto López Obrador'**

# REAFIRMACIÓN DEL PODER

**L**a mayoría de firmas encuestadoras colocan a Morena como el partido con mayores preferencias electorales en la mayoría de los estados en los que se celebrarán elecciones en 2027.

De los 17 gobiernos estatales en juego, actualmente Morena gobierna 12 estados (Baja California, Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas) mientras que San Luis Potosí se encuentra encabezado por uno de sus aliados, el Partido Verde Ecologista de México. Esto significa que sólo cuatro entidades (Aguascalientes, Nuevo León, Querétaro y Chihuahua) se encuentran en manos de la oposición, como el Partido Acción Nacional y Movimiento Ciudadano.

No obstante, en estados como Nuevo León e incluso Querétaro,

ro, uno de los pocos bastiones que le quedan al PAN, Morena ha presentado crecimiento en las preferencias electorales.

Hasta el último trimestre de 2025, de acuerdo con un sondeo realizado por Factométrica, Morena contaba con un porcentaje superior al 30 por ciento en las preferencias electorales de los ciudadanos de Nuevo León, seguido por el partido en el poder local, Movimiento Ciudadano, que no llegaba al 20 por ciento.

Con estos resultados, Morena mantuvo la ventaja entre los electores de la entidad, quienes han manifestado preferir a este partido sobre cualquier otro a lo largo de nueve meses, desde noviembre de 2024, un escenario que podría mantenerse en 2026, en una entidad donde la constante de los últimos años ha sido la alternancia.

En tanto, el PAN en Nuevo

León se rebeló ante su líder nacional, Jorge Romero, al anunciar que es muy probable ir en alianza con el PRI para la elección estatal de 2027, algo que fue negado por la dirigencia nacional, mientras que Movimiento Ciudadano prácticamente desairó a Morena al descartar una coalición.

## LA FRAGMENTACIÓN

Analistas como Juan Carlos Montero, profesor e investigador de la Universidad de Monterrey, consideran que ante las rupturas ocurridas al interior del partido, debido a la búsqueda de liderazgo por parte de los diferentes grupos del instituto político, Morena podría perder espacios en las cámaras locales e incluso, algunas gubernaturas.



**"Morena se encuentra dividido, enfrentado entre los diferentes grupos que apoyan a la presidenta frente a los seguidores de Ricardo Monreal, de Adán Augusto López, vemos a un Fernández Noroña muy criticado por el apoyo ofrecido a los hijos de López Obrador, quienes también han sido señalados, y a gobernadores que se encuentran lejos de esto, por lo que aquí tenemos que marcar un segundo nivel.**

**"Probablemente, en el 2027, Morena va a perder espacios tanto**

**en la Cámara de Diputados como en las gubernaturas, lo cual es algo natural, algo esperable, no sabemos aún quién podría quitárselos, aún no podemos adelantarnos a ese escenario, pero sí podemos anticipar que Morena pierda algunos espacios",** menciona.

**Ante este escenario, Morena deberá buscar apagar los conflictos internos para resultar fortalecido como partido político de cara al proceso electoral de 2027.**